

**Editorial**

- 3 *Barbara Sheer, Frances Kam Yuet Wong*  
**Editorial: Evolution or Revolution:  
 Can Advanced Practice Nurses Alter the Future of Health Care?**

**Originalarbeiten**

- 7 *Ursi Barandun Schäfer, Therese Hirsbrunner, Susanne Jäger, Ernst Näf, Sabine Römmich, Kathrin Horlacher*  
**Pflegeentwicklung der Solothurner Spitäler. Unterwegs zu klinisch orientierter Pflegeexpertise und Praxisentwicklung**  
*Nursing development at the Solothurn Hospitals. Towards clinically oriented nursing expertise and practice development*
- 15 *Uta Gaidys*  
**Qualität braucht Kompetenz und Verantwortung – Herausforderungen und Perspektiven einer Advanced Nursing Practice für die Gesundheitsversorgung aus pflegewissenschaftlicher Sicht**  
*Quality needs competence and responsibility – Challenges and perspectives of Advanced Nursing Practice for the health care system from a nursing science perspective*
- 21 *Andrea Ullmann-Bremi, Anna-Barbara Schläer, Gabriela Finkbeiner, Yvonne Huber*  
**«Wie ein ANP-Team laufen lernt» – Herausforderungen und Chancen von ANP-Teams am Universitätskinderspital Zürich**  
*The first steps of an ANP-team – Challenges and chances of ANP-teams at the Children's University Hospital Zurich*
- 29 *Cornelia Bläuer, Romy Mahrer-Imhof, Hanspeter Brunner-La Rocca, Christian Müller, Germaine Eze, Irene Milbich, Rebecca Spirig*  
**Entwicklung und Implementierung eines multidisziplinären pflegegeleiteten Programms zur stationären Betreuung von Patientinnen und Patienten mit Herzinsuffizienz: Das Basler HI-Programm**  
*Development and implementation of a multidisciplinary nurse-led educational programme for inpatients with heart failure: The Basel-HF-Programme*
- 43 *Lorenz Imhof, Rahel Naef, Romy Mahrer-Imhof, Heidi Petry*  
**SpitexPlus: Assessment und fortgeschrittene Pflegeinterventionen für zuhause lebende alte Menschen und ihre Familien**  
*SpitexPlus: Assessment of and specialised Nursing Care for elderly and their families living in the community*

**Buchbesprechungen**

58

**Mitteilungen**

68

**Stellenmarkt**

73

**Kongresskalender**

75

**Impressum**

2